
1 

 

年度末報告書（実⾏団体） 
● 提 出 ⽇ ： 2022 年   4 ⽉ 18 ⽇ 
● 事 業 名 ： 千葉県におけるフードバンクの中核的プラットフォーム構築事業 
● 資⾦分配団体 ： 公益財団法⼈パブリックリソース財団 
● 実 ⾏ 団 体 ： 企業組合労協船橋事業団 
 

① 実績値 
【資⾦⽀援】 

アウトプット 指標 ⽬標値 
 

達成時期 現在の指標の達成状況 進捗 
状況＊ 

 

「寄贈」「提供」双方

の食品取扱量増加

に対応するための

IT 化により、ルーチ

ン業務の負担軽減 

ルーチン業務の

IT 化率 

3 年後の

目標値

30% 

2021 年度～

2023 年度 

これまでのルーチン業務全般の洗い出し、長年の紙ベースから

の整理が非常に大変で、更にそれをさまざまな側面からシステ

ムに落とし込む作業が難航しています。全体を紐付けながら進

める予定でしたが、部分的に切り取りながら進める形に方針を

転換し、現在は大口の入出庫の在庫管理システム構築に先行

して取り組んでいます。 

 

3 

計画よ

り遅れ

ている 

フードドライブ在庫

管理システムの構

築 

フードドライブ取り

扱い総量のうち、

システム管理下に

置かれている物量 

3 年後の

目標値

90% 

2021 年度～

2023 年度 

フードドライブの在庫管理はこの２年で取扱量が急増したことも

あり、当初の計画では対応が難しい状況となっています。他フー

ドバンク団体の既存のシステムを参考にフードバンクちばに合っ

たシステムづくりを検討中です。 

同時に食品の取り扱いおよび支援依頼に関するルールの見直

しを図っています。 

 

3 

計画よ

り遅れ

ている 



2 

 

物流サテライト拠点

の設置・整備 

①サテライト拠点

数 

②サテライト拠点

の支援量 

3 年後の

目標値

①3 か所 

②30 トン

（テスト運

営後に見

直し） 

 

2021 年度～

2023 年度 

①物流サテライト拠点は計画通り１年目は１ヶ所設置し、順調に

機能し始めています。取扱量については見直しを進めます。 

② 寄贈：534.6.kg 提供：346.8kg（11〜3 月 5 ヶ月） 

2  

計画ど

おり進

んでい

る 

サテライト拠点とな

る地域の中で、フー

ドバンク活動への協

力体制をつくる 

①拠点化について

の勉強会や講習

会の実施数 

②３か所のサテラ

イトを作るための

説明会の実施回

数 

③３か所のサテラ

イトからの発送件

数（手渡し含む） 

 

③2021 年

度 10件

/月、2022

年度 15

件/月、

2023 年度 

25件/月 

2021 年度～

2023 年度 

コロナ禍や物流過多の状況で外へ向けての活動に遅れや支障

が生じています。個別対応での活動の説明・現場の見学（リモー

ト含む）、訪問は多く行いましたが、勉強会や講演会は行えてい

ません。 

③2021 年度 6件/月(主に地域の子ども食堂等の団体への提

供) 

3 

計画よ

り遅れ

ている 

双方向のプラットフ

ォームとして、様々

な団体がアクセス・

情報交換・連携でき

るようにネットワーク

の幅を広げていく 

食糧寄贈、提供、

ボランティア参加、

寄付金等でのコミ

ットするプラットフ

ォーム参加数 

①団体数  

② 個人  

③うち自治体、社

協数  

④うち食支援団体 

⑤支援総量 

3 年後の

目標値① 

130 

② 170 

③ 70 

④ 5 

⑤ 88 トン 

2021 年度～

2023 年度 

コロナ禍の影響で、活動自体は難航しましたが、さまざまな連携

や取り組みが進んだ１年でした。目標値については、サポート会

加入をベースに設定しましたが、双方向の連携という視点で、抽

出要件および、設定値の見直しが必要と考えます。 

 

①79 団体（サポート会員） 

※158 団体（双方向の連携） 

社協：49 団体、行政：6 団体、その他支援団体：54 団体 

企業：18社、千葉ロータリークラブ：17 社、フード連合：3社、生

協：7団体、県内フードバンク：4 団体 

食品寄贈のみ企業：92社（数には含みません。） 

 

1 

計画よ

り進ん

でいる 
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② 113件(サポート会員) 

※寄付：107 件 

※食品寄贈者:集約できていません。 

③32 団体 

社協：32 団体 

④4 団体 

県内フードバンク：4 団体 

※子ども食堂：22 団体、子ども宅食：1 団体（数には含まれませ

ん。） 

⑤暫定値 78.4 トン（59.1 トン昨年比 133%） 

 

その他、別途プロジェクトとして進展のあった活動 

・千葉食品ロスネットワーク会議（主催：千葉県） 

・食でつながるフェスタ inちば（主催：全国食支援活動協力会） 

・千葉市、ちば産学官連携プラットフォーム（千葉市、千葉市近

郊 11 大学） 

・ジェフユナイテッド市原・千葉、損保ジャパン、JFEスチール、

銚子丸 他との連携 

・地域コミュニティづくり事業（コープ共済助成金活用事業） 

 

＊進捗状況：1 計画より進んでいる 、2 計画どおり進んでいる 、3 計画より遅れている、4 その他 
 
② 事業進捗に関する報告 
1.事業計画に掲げた短期アウトカムの達成の⾒込み 

  3.課題がある 

2.アウトカムの状況 

A：変更項⽬ 
þ 変更なし ☐短期アウトカムの内容 ☐短期アウトカムの表現  ☐短期アウトカムの指標 ☐アウトカムの⽬標値 
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3. 活動に関する報告 

 
事業を開始するにあたり、事業計画・評価計画の作成、⾒直しを資⾦分配団体背あるパブリックリソース財団よりご紹介いただき、群⾺
医療福祉⼤学の先⽣⽅にご指南いただきました。県内の関係者（千葉県・地域社協・⾃⽴⽀援運営事業者・他フードバンク団体等）にお
集まりいただきワークショップを開催し、様々なご意⾒やこの事業への期待等を話し合いました。引き続き、こうした話し合いの場を設
け、事業の進捗状況の共有ならびに課題の抽出や解決に向けての意⾒交換等を継続していきます。 
また、コロナ禍で⾞市場も不安定な中、損保ジャパンのご紹介により、⼤変程度の良いレジアスエースを購⼊することが出来ました。⾷
品の運搬や送迎に⼤活躍しております。 
 
① 業務の IT 化による業務負荷の軽減・平準化ーソフト機能の拡充 

出⼊庫管理システム構築に向けて業務の洗い出し、システム構築のためのフローづくり 
他フードバンク団体の既存システムの検証 
→これまでこうした作業は⼆の次となってしまっており、膨⼤な資料やデータを⾒直す、良い機会となりました。と同時に 10 年来の
紙ベースのデータの整理にはかなりの労⼒と時間が必要で、コロナ禍の物量過多で、現場の負担も倍増する中、システムまでの落とし
込みにはまだまだ時間が必要です。前述しましたが、全てを紐付けてシステムを構築する予定でしたが、データの抽出しやすいところ
から部分的にシステム化を進め、少しずつ統合化していく形に変更し、進めています。 
 

② 物流サテライト拠点の整備（県内３ヶ所）ーハード機能の強化 
北部地域に拠点を設置 
船橋習志野地域のシェルター、⼦ども⾷堂、北部地域社会福祉協議会への受け渡し 
地域内活⽤の実践 
→拠点の設置・運営については⾷品の保管や地元団体への提供等、これまでのノウハウを⽣かして順調に進んでいます。⼦ども⾷堂で
は、直接の⾷事提供が出来ないためパントリー活動が活性化し、フードバンクへの⾷材提供の依頼が増えました。また、拠点以外の⾷
品回収窓⼝（主に困窮者⽀援機関）では回収⾷品の地域内活⽤を推進しており、徐々に広がりを⾒せています。また、窓⼝で⽀援⾷品
をストックする機関も増えており、昨年末の年末⽀援⾷品配布会では、約 7.3 トンもの⾷品を提供しました。 
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③ 中核的フードバンクのプラットフォーム機能の充実 
損保ジャパン（プラットフォームの構築アドバイザー）との連携：ネットワーク、プラットフォームについて評価 
他フードバンク団体・⽣協・⼤学・定時制⾼校・スポーツ団体・⾏政等と協働の拡⼤ 
県内困窮者⽀援団体との連携強化 
→この 1年の特徴としては、企業内フードドライブ活動が⾮常に増えたことが挙げられます。それに伴う寄贈式やオンライン⾒学会
等を通じて、フードバンク活動を企業の⽅々に知ってもらう良い機会になりました。 
 

6. 新型コロナウイルス感染拡⼤に対して、事業活動を⾏う際に⼯夫した点 

体外的な学習会や講演会は⾒送りましたが、打ち合わせや会議は出来る限り中⽌にせず、対⾯あるいはリモートで実施、内部の連絡事項
やスケジュールはメッセージアプリやカレンダー機能を活⽤し、⾒落としやモレがないようスタッフで共有しています。 
現場での活動が不可⽋なため、寄贈品の引き取りや提供品の受け渡し、およびボランティア活動の際は、3密を避け、マスク着⽤・⼿洗
い・消毒を徹底 
なるべく⼈の⼿をかけず、効率よく⾷品を仕分け管理できるよう在庫管理体制を⼀新。ボランティア活動⾃粛期間等の活動時にも⼤きな
⽀障を来すことなく対応することができることを⽬指しています。 
 

 
③広報に関する報告 
シンボルマークの使⽤状況 

þ ⾃団体のウェブサイトで表⽰している  þ 広報制作物に表⽰している  
☐報告書に表⽰している ☐イベント実施時に表⽰している ☐その他 
→「その他」を選択した場合は記載してください（⾃由記述）： 
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広報 
1. メディア掲載（TV・ラジオ・新聞・雑誌・WEB等） 
・NHK千葉放送局 
   2022.2/9 NHKの⾸都圏ニュース「感染急拡⼤ フードバンクに⽀援を求める声が相次ぐ 千葉」 
・毎⽇新聞 
https://mainichi.jp/articles/20220331/ddl/k12/040/200000c 
https://mainichi.jp/articles/20211004/k00/00m/050/340000c#フードバンクちば 

・千葉⽇報 
https:// www.chibanippo.co.jp/news/local/853581 
https://www.chibanippo.co.jp/news/local/842471 

・imidas 
https://imidas.jp/latingang/1/?article_id=l-70-034-21-08-g471 

・⼤学プレスセンター 
https:// digitalpr.jp/r/54271 

・千葉銀⾏『Lounge』 
https://www.chibabank.co.jp/lounge/pdf/lounge93.pdf#page=3 

・損保ジャパン 
https:// www.hokende.com/news/blog/entry/2022/02/24/100000 

・ジェフユナイテッド市原・千葉 
https:// jefunited.co.jp/news/2021/09/report/163168320014824.html 

・千葉商科⼤学『MIRAI Times』 
https://www.cuc.ac.jp/om_miraitimes/interview/u0h4tu0000002jyj.html 

・コープみらい千葉県本部メールマガジン『コープみらいレター』 
https://mirai.coopnet.or.jp/event/chiba_area/pdf/areaInfo/220418_p01.pdf・県内社会福祉協議会広報誌多数 他 
 
 
 



7 

 

2.広報制作物等 
・バックボード（2021.9） 
・ロールスクリーン看板（2021.9） 
・イベント⽤ビブス（2021.9） 
・のぼり旗・マグネット看板（2022.2） 他 
 

3.報告書等 
 

4.イベント開催等（シンポジウム、フォーラム等） 
・ジェフユナイテッド市原・千葉＠フクダ電⼦アリーナホームゲームでのフードドライブの実施（2021.9/12、11/28） 
・⾷でつながるフェスタ inちば＠千葉⼤学（2022.3/4） 
https://kodomosyokudo.mow.jp/news/2301 
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④規程類の整備に関する報告  
1.  事業期間に整備が求められている規程類の整備は完了しましたか。 

þ 完了  ☐整備中 
 
2. 整備が完了した規程類を webサイト上で広く⼀般公開していますか。 

þ全て公開した ☐⼀部未公開 ☐未公開 
→「⼀部未公開」「未公開」を選択した場合の理由と公開予定⽇： 

 
3.  変更があった規程類に関して資⾦分配団体に報告しましたか。 

☐はい  þいいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由：特に変更なし 

1.  事業期間に整備が求められている規程類の整備は完了しましたか。 
þ 完了  ☐整備中 

 
2. 整備が完了した規程類を webサイト上で広く⼀般公開していますか。 

þ全て公開した ☐⼀部未公開 ☐未公開 
→「⼀部未公開」「未公開」を選択した場合の理由と公開予定⽇： 

 
3.  変更があった規程類に関して資⾦分配団体に報告しましたか。 

☐はい  þいいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由：特に変更なし 
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⑤ガバナンス・コンプライアンスに関する報告 
1. 社員総会、理事会、評議会は定款の定める通りに開催されていますか。 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
2. 内部通報制度は整備されていますか。 

þ はい  ☐いいえ 
→「はい」の場合の設置⽅法（複数選択可）：þ内部に窓⼝を設置  þ外部に窓⼝を設置  ☐ JANPIA の窓⼝を利⽤ 
 

3. 利益相反防⽌のための⾃⼰申告を定期的に⾏っていますか。 
þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
4. 関連する規程の定めどおり情報公開を⾏っていますか 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
5. コンプライアンス委員会は定期的に開催されていますか。 

þはい  ☐いいえ 
→「いいえ」を選択した場合の理由： 

 
6. 報告年度の内部監査⼜は外部監査を実施予定ですか。（実施済みの場合含む） 

þ内部監査を実施  ☐外部監査を実施  ☐実施する予定がない 
→「実施する予定がない」を選択した場合の理由： 
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添付資料 

 

 

 
 

北部拠点「おとなりさん」 倉庫内の様子＠フードバンクちば 

贈呈式の様子＠フードバンクちば 

ロールスクリーン看板 

購入車両（手前） 


